

Ausbreitung der Nilgans *Alopochen aegyptiaca* im Regierungsbezirk Freiburg von 2011 bis 2018

Vera Kreutle

Die Nilgans ist eine invasive Halbgans, welche die schnellste Arealausbreitung aller nicht-heimischen Vogelarten Deutschlands zeigt. Im Folgenden wird die Veränderung der Nilganspopulation, speziell die Anzahl der Brutpaare, im Regierungsbezirk Freiburg seit 2011 genauer untersucht. Anhand der Meldungen von ornitho.de wurde zwischen 2011 und 2018 ein Anstieg von 20 auf 446 Nilgans Individuen dokumentiert. Die Menge erfasster Brutpaare stieg innerhalb der letzten acht Jahre von einem auf 24 Paare. Eine Revierkartierung der Nilgänse im Stadtkreis Freiburg ergab für das Jahr 2019 acht Brutpaare. Die verschiedenen Landkreise zeigen unterschiedliche Entwicklungen, wobei die höchsten Nilgansvorkommen im Ortenaukreis zu beobachten waren. Weitere Kartierungen und Beobachtungen sind erforderlich, um die Auswirkungen der invasiven Art besser beurteilen zu können.

Range expansion of Egyptian Goose *Alopochen aegyptiaca* in the administrative district of Freiburg between 2011 and 2018

The Egyptian Goose is an invasive goose with the fastest range expansion of all the non-native birds in Germany. The change in Egyptian Goose populations, especially the number of breeding pairs in the Regierungsbezirk Freiburg since 2011, is examined below. Between 2011 and 2018, the number of individuals increased from 20 to 446 according to the platform ornitho.de. The number of breeding pairs rose in the last 8 years from one to 24 pairs. A mapping of the Egyptian Goose in the urban district of Freiburg in 2019 revealed 8 breeding pairs. The different districts show different developments. The highest occurrence of Egyptian Goose can be observed in the administrative district of Ortenau. To assess the effects of the invasive species, more monitoring and observation is required.

ZOBODAT - www.zobodat.at

Zoologisch-Botanische Datenbank/Zoological-Botanical Database

Digitale Literatur/Digital Literature

Zeitschrift/Journal: [Ornithologische Jahreshefte für Baden-Württemberg](#)

Jahr/Year: 2021

Band/Volume: [37](#)

Autor(en)/Author(s): Kreutle Vera

Artikel/Article: [Ausbreitung der Nilgans *Alopochen aegyptiaca* im Regierungsbezirk Freiburg von 2011 bis 2018 21-29](#)